



# みずどう

確かな学力、豊かな心、健やかな身体のバランスのとれた子どもの育成をめざす

令和5年7月号  
尼崎市立水堂小学校  
尼崎市立水堂町1丁目32-8  
TEL(06)6437-3804  
<http://www.ama-net.ed.jp/school/E30/index.htm>

## 時を守り

6月は8日～9日に6年生は修学旅行、26日～30日に5年生が自然学校と泊を伴う学校行事が続きました。コロナ禍においては、泊を伴う行事は中止を余儀なくされていましたが、今年度は無事に実施できました。

また、6月17日(土)のオープンスクールにおいても、たくさんの保護者様に来校いただき、コロナ禍以前の学校生活に戻りつつあると感じているところです。

さて、6月10日は何の日だったのかご存知ですか？

「時の記念日」です。日本で初めて時計による時の知らせが行われたことを記念して制定されました。6月は祝日がないので、「時の記念日」を祝日という意見もあったようです。本校のめざす子ども像の中に「時を守り」とあります。「時間を守り、常に5分前行動ができる子」の育成を目指しています。修学旅行や自然学校でも活動5分前に行動できる子どもたちが多く見られました。

世界的に見ても、日本人の時間の正確さは驚かれています。ただし、1920年に「時の記念日」が制定されるまでは日本人は逆に時間にルーズであったと言われていました。時間を守ることで、規則正しく効率的な生活をしていくことが、現在の日本の発展につながったのではないのでしょうか。

ただし、日本人の時間の正確さは開始時間の正確さであって、終了時間は逆に正確でない場合も少なくありません。私は担任時代に自分の受け持つクラスの子どもたちにこのように言われたことがあります。「先生、時間を守れって言うなら、チャイムがなったらきちんと授業を終わって。」ぐうの音も出ない一言に、それ以来時間を意識し、授業計画を進めていった記憶があります。私たち教職員も勤務時間適正化とよく言われます。勤務の終了時間を意識して業務を進めていきますので、ご理解のほどよろしくお願いいたします。

7月は夏休みに入ります。自由な時間がたくさん増えますが、朝起きる時間、夜寝る時間、遊びに行く時間、家に帰ってくる時間など、ご家庭でも子どもたちと一度話し合ってください、「時を守り」規則正しい生活を心がけ、思いっきり楽しい夏休みにしてほしいと思っています。

## 【7月の行事予定】

日	曜日	項 目
1	土	
2	日	
3	月	朝会、委員会活動 ステップ漢字週間（7日まで）
4	火	
5	水	代表委員会
6	木	定時退勤日
7	金	漢字検定
8	土	
9	日	
10	月	クラブ活動
11	火	個人懇談
12	水	個人懇談
13	木	個人懇談、定時退勤日
14	金	個人懇談
15	土	

16	日	
17	月	海の日
18	火	給食終了
19	水	12:30下校
20	木	終業式、大掃除（12:30下校） 定時退勤日
21	金	夏季学習会（27日まで） 夏季休業日（8月24日まで）
22	土	
23	日	
24	月	
25	火	
26	水	
27	木	
28	金	
29	土	
30	日	
31	月	

### 【1学期「あゆみ」の所見欄について】

今年度は、7月11日（火）～14日（金）に個人懇談を実施します。個人懇談の中で、1学期の「あゆみ」でお伝えしたいことをお話しいたします。そのため、個人懇談の内容をもって、「あゆみ」の1学期の所見にかえさせていただきます。ご理解のほどよろしくお願いいたします。

### 【夏季休業中の電話対応について】

夏休み期間中の自動音声応答設定時間が、17時00分から翌朝8時30分までとなります。なお、土日及び8月11日～8月17日の学校閉鎖期間は、終日となります。

～職員より～

「こんにちは」と「こんにちは」



二つの違いに気づきましたか？正解は…字体です。「こんにちは」は明朝体、「こんにちは」はUDデジタル教科書体という字体です。学校だよりでは私の文書はUDデジタル教科書体を基本的に使用しています。この字体はUDフォント（ユニバーサルデザインフォント）と呼ばれます。ユニバーサルデザインとは「できるだけ多くの人々が利用可能であるようなデザイン」のことで、この考えのもと、分かりやすさ、読みやすさ、間違いにくいなどを考えデザインされました。現在、標識や看板、説明書きなど、様々なところで使われるようになりました。文字ではなく多くのものなどでユニバーサルデザインが使われるようになりました。これからの多様性の社会のなかで、このような取り組みがさらに発展していくことを願っています。

校長 高島 洋